

# «Romulus der Grosse»

*Back von  
unbese 4.9.*

Theater88 Ramsen führt Komödie von Friedrich Dürrenmatt auf – Premiere ist am Freitag, 11. September



Die Geschichte von «Romulus der Grosse» kreist um den Untergang des weströmischen Imperiums im 5. Jahrhundert nach Christus.

Nachdem wir, das Theater88 Ramsen, vergangenes Jahr «Top Dogs» von Urs Widmer inszenierten, greifen wir im 2015 mit «Romulus der Grosse» von Friedrich Dürrenmatt wiederum auf einen bekannten Schweizer Autor zurück. «Romulus der Gros-

se» ist bestimmt nicht Dürrenmatts berühmtestes Stück, aber vielleicht sein heiterstes, humanstes und aufschlussreichstes, denn es enthält wohl ein Selbstportrait von ihm. Gezeigt wird das Stück vom 11. bis 26. September 2015 in der Aula Ramsen.

Das Stück spielt vom Morgen des 15. bis zum Morgen des 16. März 476 in der Villa des Kaisers Romulus in Campanien. Die Geschichte kreist um den Untergang des weströmischen Imperiums im 5. Jahrhundert nach Christus – mit Unterstützung des letzten weströmischen Kaisers Romulus, der die eigene Kultur für ihre grausame Vergangenheit verachtet und den finalen Einmarsch der Germanen durch deren Heerführer Odoaker herbeiseht, da dieser das Ende des römischen Reichs bedeuten würde. «Wer einen grossen Skandal verheimlichen will, inszeniert am besten einen kleinen». So lobt Romulus denn auch seinen geflüchteten Finanzminister und nennt seinen Koch den wichtigsten Mann im Kaiserreich. Und Roms letzter Kaiser? Romulus interessiert sich allein für das bevorstehende Frühstück und für seine Hühnerzucht. Die Weltgeschichte, so scheint es, ist ihm vollkommen gleichgültig und erst recht seine eigene Rolle darin und meint: «Ich möchte die Weltgeschichte nicht stören».

## Aufführungsdaten

11., 12., 15., 16., 17., 18., 19., 21., 23., 24., 25. und 26. September, jeweils 20 Uhr – bis auf Samstag, 19. September 2015, dann ist Frühvorstellung um 17.30 Uhr. Vorverkauf: Schaffhauser Kantonalbank Telefon 052 742 84 01, [www.theater88.ch](http://www.theater88.ch).